
Comune di Vetralla primo nel
Lazio e tra i primi 92 dei
7896  comuni  d’Italia,  un
risultato  storico  che
l’ufficio di Stato Civile 

VETRALLA ( Viterbo) – Dal 25 febbraio grazie al finanziamento
del  PNRR  e  al  lavoro  svolto  dai  dipendenti,  l’ufficio  è
diventato  infatti,  completamente  digitale  e  centralizzato,
abbandonando i registri cartacei.

Tradotto in grandi linee, dal 25 febbraio 2025 sarà possibile
attraverso  la  piattaforma  Ansc  (archivio  nazionale
informatizzato dello stato civile)e l’identità digitale, Spid,
carta d’identità elettronica e carta nazionale dei servizi,
generare  digitalmente  estratti  di  stato  civile  (nascita
matrimonio, unioni civili, cittadinanza e morte)

Una rivoluzione a cui il Comune di Vetralla arriva appunto,
primo nel Lazio e tra i primi 92 paesi in tutta Italia.

Continua  l’opera  di  informatizzazione  e  digitalizzazione
dell’Amministrazione Comunale che vuole essere al passo con i
tempi e al servizio del cittadino.

Dopo l’Anagrafe e l’ Elettorale anche l’attività dello Stato
Civile  approda  quindi  all’interno  della  piattaforma  di
funzionamento ANPR ( la banca dati nazionale )
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Tale  digitalizzazione,  consente  di  snellire  i  processi
burocratici, mitigare errori e ritardi di comunicazione tra
Comuni  e  garantire  la  circolarità  immediata  delle
informazioni, e rappresenta, un beneficio in primis per gli
utenti  e  anche  per  gli  Ufficiali  di  Stato  Civile  che
sicuramente renderanno un servizio migliore e più efficiente
per la collettività.

Il  Sindaco  e  L’amministrazione  ringraziano  i  dipendenti,
impegnati  nella  riuscita  e  il  raggiungimento  di  questo
traguardo e per il lavoro svolto.

Dalla  Regione  Lazio  450mila
euro  al  Comune  di  Vetralla
per  riqualificare  il  centro
storico

VETRALLA (Viterbo) – Quattrocentoquarantanovemila650 euro, la
cifra ragguardevole giunge sulla città di Vetralla come una
pioggia di benefici importanti. A corrisponderla è la Regione
Lazio, su un progetto presentato dalla giunta Aquilani, lavori
pubblici,  e  che  riguarda  interventi  per  la  messa  in
salvaguardia e salute dei cittadini, per il mantenimento ed il
ripristino dell’impianto urbano del centro storico. La notizia
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è di quelle che non passeranno inosservate per gli abitanti
della  città.  Basti  pensare  che  si  tratta  del  dissestato
percorso di via Cassia Interna, quello nel cuore del centro
storico. Un tratto dove gli avvallamenti, e i sanpietrini
giocano un ruolo spiacevole nel rendere il passaggio dannoso
ed impervio per persone e automobili, con un elevato grado di
pericolosità. Un disagio che si protrae da tempo immemore, ma
che per mancanza di risorse è sempre rimasto al palo; molto è
dovuto al fatto che si parla di cifre ragguardevoli che il
bilancio non ha permesso, negli ultimi decenni, di affrontare.
Ed ecco che finalmente l’obiettivo tanto desiderato vedrà la
luce  grazie  al  finanziamento  richiesto  e  ottenuto  dalla
Regione  Lazio;  la  maggioranza  coglie  così  l’occasione  per
ringraziare la Regione stessa e il rappresentante regionale
del comune di Vetralla Giulio Zelli.
“Tra i programmi dell’amministrazione comunale, – così recita
la delibera di giunta -sono ricomprese le attività di messa in
sicurezza della viabilità del centro storico con contestuale
raggiungimento  degli  obiettivi  di  valorizzazione,
miglioramento della fruibilità e della qualità urbanistica ed
architettonica del centro storico del paese; e tra le strade
del centro storico di Vetralla, la via Cassia interna riveste
particolare  importanza  in  quanto  attraversa  in  senso
longitudinale la parte più antica del centro abitato. Preso
atto  che  la  suddetta  strada,  alla  luce  delle  precarie
condizioni  della  pavimentazione,  necessita  di  interventi
finalizzati  alla  messa  in  sicurezza  e  ripristino  della
funzionalità,  delibera  di  procedere  tramite  istanza  alla
Regione”. Sono passati tre anni da quel 29 novembre 2021 e
oggi finalmente la notizia giunge come un riconoscimento di
progettualità e lavoro amministrativo che premiano la città di
Vetralla, l’amministrazione attuale, e il suo percorso verso
la bellezza.



Gli antichi saperi del Comune
di  Vetralla  nell’applaudita
conferenza  “Verba  Volant-
Scripta Manent”

di MARIA ANTONIETTA GEMANO –
VETRALLA (Viterbo) – Studi di storia e territorio sono stati
intrecciati  nel  filo  conduttore  della  terza  conferenza  di
“Verba  Volant-Scripta  Manent-Dal  documento  antico  al  libro
moderno”  (21-29  novembre  2024),  svolta  nella  Biblioteca
comunale  Alessandro  Pistella  di  Vetralla  dove,  come  nei
precedenti appuntamenti, ha riscosso un enorme consenso di
pubblico.
La  rassegna  promossa  dalla  Comunità  Montana  dei  Cimini  e
dall’Area Etrusco Cimina (SISC) con il sostegno della Regione
Lazio, è nata per porre l’attenzione sull’importanza degli
archivi storici comunali di Canepina, Oriolo Romano, Vetralla
e Gallese, preziosi custodi di storia locale e tradizioni
popolari da cui hanno preso spunto vari scrittori nei loro
libri. Gli incontri sono moderati da Luca Della Rocca.
Dopo il successo delle prime due conferenze, l’una al Museo
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delle Tradizioni Popolari di Canepina (giovedì 21 novembre) e
l’altra  all’Archivio  Storico  Comunale  di  Oriolo  Romano
(venerdì 22 novembre), ieri è stata la volta di Vetralla.
Dopo  i  saluti  istituzionali  dell’assessore  alla  Cultura
Daniela Venanzi, ha introdotto la conferenza Luca Della Rocca
dando subito dopo la parola, in sostituzione dell’istruttrice
amministrativa d’archivio Enrica Sanetti assente per motivi
personali, a Loredana Vaccarotti che ha illustrato a brevi
linee l’importanza non solo dell’archivio storico comunale che
già è consultabile ma anche di quello del Circolo didattico
della  scuola  elementare  che  andrebbe  invece  catalogato  e
sistemato in uno spazio idoneo. Assente anche per un nuovo
impegno  improrogabile  il  giornalista  e  scrittore  Daniele
Camilli.
Interviene Andrea Natali, autore del libro ‘La vita quotidiana
a  Vetralla  nei  primi  anni  dell’800’  che  racconta  come  ha
indagato nell’archivio e perchè si è appassionato. Proietta
sullo schermo una copia di un documento presente in archivio
dove  si  legge  “Impero  francese,  dipartimento  di  Roma,
Vetralla”,  e  una  firma:  Mer.  Chi  era  costui?  Era  come
l’attuale sindaco. Quindi ci sono dei documenti di quando
Vetralla  faceva  parte  dell’impero  francese,  come  tutta  la
Tuscia.  Soprattuto  dal  punto  di  vista  burocratico.  La
burocrazia  all’epoca  non  esisteva.  Come  non  esistevano  i
cataloghi.
Prima  era  la  Chiesa,  nello  Stato  Pontificio,  che  con  le
benedizioni durante le varie festività,entrava nelle case e le
censiva. Poi sono nati i censimenti di Vetralla che oggi sono
consultabili  nell’archivo.  Nel  libro  (edito  da  Ghaleb  nel
2007),  grazie  ai  documenti  trovati  nell’archivio  comunale,
Andrea Natali racconta la vita quotidiana degli abitanti, non
la  storia  delle  guerre  di  quel  periodo  che  va  dalla
dominazione  napoleonica  alla  Restaurazione.
Prende la parola Elisabetta De Dominicis, autrice del libro
‘Le collane del Museo della Città e del Territorio’ che fa una
disgressione sulle diverse collane edite da Ghaleb Editore
grazie al Museo della Città e del Territorio di Vetralla che



ha progettato e realizzato, nel 1989, insieme al marito Enrico
Guidoni, Museo oggi confluito nel Sistema Museale di Ateneo
come prototipo di una nuova tipologia museale. E con il suo
eloquio brillante spiega l’intento del progetto: “L’università
incontra  la  popolazione.  Dare  la  possibilità  a  tutti  di
rendere  fruibile  la  conoscenza  dei  risultati  ottenuti,
mettendo in evidenza quello che c’è tra il rapporto stretto di
una  città  e  il  proprio  territorio  che  noi  chiamiamo  gli
‘antichi saperi’, come quelli degli artigiani, che all’epoca
avveniva oralmente. Quindi il Museo è un museo della memoria”.
E spiega attraverso delle slide proiettate sullo schermo la
topografia  dell’antico  territorio  e  la  sua  trasfomazione.
Tanti gli applausi.
La  parola  torna  a  Loredana  Vaccarotti,  autrice  del  libro
L’archivio scolastico del circolo didattico 1876-1990 che a
sua volta spiega: “Questo archivio consente di ricostruire
aspetti del sistema scolastico dalla fine dell’Unità d’Italia
fino ai giorni nostri, offrendo documenti che rivelano non
solo cosa veniva insegnato e come, ma anche le trasformazioni
nella partecipazione sociale e politica. L’archivio rivela, ad
esempio,  che  nel  1871  a  Vetralla,  solo  circa  l’8%  della
popolazione sapeva leggere e scrivere, pari a poco più di
cinquecento  persone  su  una  popolazione  di  circa  6.700
abitanti.  Le  scuole,  poche  e  con  un  numero  limitato  di
studenti, offrivano un’istruzione modesta e basata su materie
essenziali  come  lettura,  scrittura,  aritmetica  e  dottrina
cristiana”. Ancora applausi.
L’incontro si chiude con i saluti della presidente di Tuscia
Art Lab, Giulia Marchetti che coordina con l’editore Davide
Ghaleb  il  ciclo  di  conferenze,  e  ringraziando  i  relatori
ricorda, attraverso la sua famiglia, l’appartenza a Vetralla
dove sono nati i nonni e narra un episodio drammatico di quei
tempi (forse in archivio) che ha segnato l’infanzia della sua
mamma. Tanti gli applausi commossi.
Tra  i  presenti  anche  il  consigliere  comunale  e  regionale
Giulio Zelli.
L’ultimo appuntamento è per Venerdì 29 novembre, ore 17:00, al



Museo e Centro Culturale Marco Scacchi del Comune di Gallese.
L’organizzazione della rassegna è a cura di Tuscia Art Lab e
si  svolge  in  collaborazione  con  Davide  Ghaleb  Editore.
L’ingresso è libero.
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Opportunità professionali per
risorse  svantaggiate  al
Comune  di  Vetralla:  IRIDE
volge al termine
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di SIMONE CHIANI-

VETRALLA – Con l’incontro finale di marzo si sono concluse le
azioni  previste  dal  progetto  finanziato  alla  Cooperativa
Sociale Pietro Canonica di Vetralla per il progetto “IRIDE”
del  Programma  L24.  “IRIDE”  è  acronimo  di  “IncludeRe  e
qualIficare: Due asset chiavE per lo sviluppo“, che mirava
proprio a migliorare i servizi alla cittadinanza a partire
dalla  creazione  di  opportunità  professionali  e  umane  per
risorse svantaggiate.

In  particolare,  grazie  alle  azioni  implementate  dalla
Cooperativa presso il Comune di Vetralla, è stato possibile
realizzare l’assunzione full time di 2 unità di personale, di
cui una unità per lo sportello Centralino – Portierato e una
unità per l’implementazione del servizio di TAXI SOCIALE con
l’attivazione  del  centralino  e  dell’ufficio  di  disbrigo
pratiche relative al servizio. Si è poi potuta addirittura
aggiungere  un’ulteriore  risorsa  umana  a  disposizione  della
cittadinanza.

La Cooperativa Sociale Pietro Canonica ha inoltre recentemente
rafforzato la sua struttura organizzativa adottando il Modello
di  organizzazione,  gestione  e  controllo,  conosciuto  come
Modello 231. Grazie al sostegno finanziario del progetto, la
Cooperativa  ha  raggiunto  questo  importante  obbiettivo  per
garantire la massima trasparenza, legalità e responsabilità



nelle proprie attività. Questa decisione testimonia l’impegno
costante nel fornire servizi di alta qualità nel rispetto
delle normative vigenti. Il Modello 231, infatti, rappresenta
un passo significativo verso una gestione aziendale ancor più
efficace e conforme alle leggi, promuovendo al contempo una
cultura  imprenditoriale  basata  sull’integrità  e  sulla
correttezza.  La  Cooperativa  è  fermamente  determinata  a
continuare  a  servire  la  comunità  con  dedizione  e
professionalità,  mantenendo  gli  standard  di  qualità  e  di
conformità legale sempre più elevati.

IRIDE è stato dunque un progetto improntato sul sociale e la
trasparenza, che ha realmente apportato benefici alla comunità
vetrallese  garantendo  servizi  assistenziali  in  maniera
gratuita, dando la preziosa opportunità a risorse svantaggiate
di migliorare il proprio know-how e il proprio inserimento
lavorativo.

In foto è possibile osservare, da sx a dx: Paola Lucreziotti
(Presidente Canonica), Giulio Zelli Menegali Iacobuzi

(Assessore ai servizi alla persona, pubblica istruzione,
trasporto pubblico locale, politiche giovanili, associazioni
di volontariato, patrimonio del Comune di Vteralla), Lorella

Risi e Maurizio Lattanzi (Risorse assunte), Francesca
Spigarelli (responsabile del settore 8 Servizi Sociali,

Distretto e Politiche Giovanili).

L’intero progetto è stato raccontato in corso d’opera sulle
pagine Facebook e Instagram della Cooperativa, pertanto, per
maggiori informazioni, è possibile consultarle in qualsiasi
momento  scorrendo  cronologicamente  tra  le  varie  foto  e
grafiche.



“Una  giornata  dedicata  a
Matias”, la Befana arriva nel
Regno di Babbo Natale

di EMANUELE FARAGLIA-

VETRALLA (Viterbo) – La grigia atmosfera di pioggia di questa
Epifania  2022  è  stata  rischiarata  da  un  bagliore.  Un
elicottero AB 412 dell’Esercito Italiano ha sorvolato i cieli
della Tuscia per portare nella mattinata la Befana nel Regno
di  Babbo  Natale.  L’intera  giornata  è  stata  dedicata  alla
memoria del piccolo Matias, il bambino ucciso lo scorso 16
novembre.

“L’intento – ha spiegato il sindaco Sandrino Aquilani – è dare
un signifcato nobilissimo alla memoria di questo bambino al
quale è stata rubata l’innocenza e la vita. Ho promesso alla
famiglia, alla mamma che non li avrei abbandonati, per non
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dimenticarlo mai. Sarà sempre nei nostri pensieri per
prendere spunto da quello che è
accaduto  per  far  sì  che  salga
l’attenzione sulla sicurezza dei
bambini.  Cerchiamo  di
trasformare un fatto drammatico
e  incomprensibile  in  un
messaggio che possa far crescere
le coscienze e ritrovare quella
sanità mentale che sembra che la
gente stia perdendo”.

All’evento  erano  presenti  anche  il  Prefetto  di  Viterbo,
Giovanni Bruno, il Comandante dell’Aves, Gen. di Div. Andrea
Di Stasio, il comandante provinciale della GDF Col. Andrea
Pecorari, il Vice Com. dei Carabinieri di Viterbo, Ten. Col.
Pier Ugo Todini, il Com. del Reparto Operativo dei Carabinieri
di Viterbo Cap. Iannaccone, il Com. della stazione di Vetralla
Mar. Adriano Marziil Mag. dei CC Federico Alfonso Lombardi, il
Vice  Comandante  della  Polizia  Locale  Ten.  Emanuela
Leggiovento.  Assente  per  motivi  istituzionali  il  ministro
della  Pubblica  Amministrazione  Renato  Brunetta,  presenti
invece il vice sindaco Giovanni Gidari, il presidente del
consiglio  comunale  Mauro  Di  Gregorio  e  il  consigliere  di
maggioranza Rachele Montecolli.

Ovviamente,  nonostante  il  tempo  da  lupi,  c’erano  anche
numerosi  bambini  all’arrivo  della  Befana,  accompagnata  da
elfetti  ed  elfette  che  hanno  inaugurato  l’evento  con  un

allegro balletto di benvenuto.
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“La vita – le parole del Primo Cittadino di Vetralla – ci
impone prove durissime, difficili da comprendere e vorremmo
ribellarci  all’ingiustizia  con  tutte  le  nostre  forze.  Ma
dobbiamo continuare a credere, dobbiamo nostro malgrado dare
un senso a quello che un senso non ha. Dimostrare in ogni
situazione, di avere coraggio e determinazione, governare il
sentimento e la ragione”. Parole che anche la mamma Marjola e
gli zii Ubaldo e Marcella, hanno accolto con comprensibile
commozione, al fianco del sindaco Aquilani e delle autorità
presenti.

Il  ringraziamento  per  l’organizzazione  dell’iniziativa  –
l’elicottero  dell’Esercito  sarà  presente  fino  alle  16  del
pomeriggio – è stato esteso anche a David, Giorgio Onorato ed
Enrico del Regno di Babbo Natale per “averla promossa con
dedizione, un contributo concreto all’iniziativa del Comune di
Vetralla”.

Anche  il  Generale  Andrea  Di  Stasio  Comandante  dell’AVES,
nonché papà di due adolescenti, ha voluto commentare l’evento:

“L’esercito non poteva rimanere
insensibile.  L’Epifania  è  il
giorno più bello per i bambini e
soprattutto in questo periodo di
pandemia, vogliamo essere vicini
alla  gente.  Vogliamo  donare  a
Matias, alla sua famiglia e ai
bambini di Vetralla un sogno, in

un periodo in cui il Covid ha costretto i nostri ragazzi a un
isolamento e a non vivere una vita normale. Con tutte le
misure restrittive che abbiamo voluto porre in atto anche come
istituzioni oggi abbiamo voluto donare questo sogno in nome di
Matias a tutti i bimbi di Vetralla e della Tuscia”.

Queste invece le parole del neo consigliere comunale Rachele
Montecolli: “Nonostante la pioggia siamo qui per un evento che
ci  ha  tutti  toccato  nel  profondo.  È  bello  vederci  tutti
riuniti per una giusta causa”.
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Il Regno di Babbo Natale resterà aperto fino alle 19 e 30 e
per chi lo vorrà la Befana attenderà al calduccio, nella sua
stanzetta,  l’arrivo  di  grandi  e  piccini  che  desiderano
trascorrere una giornata diversa dal solito. Una giornata nel
ricordo del piccolo Matias. Una giornata per ricordare che è
proprio in questi momenti che può e deve emergere la parte
migliore, quella più pura, di una comunità ancora scossa da
quel tragico evento.

 

L’elicottero sta per atterrare

Gen. Di Stasio, Prefetto Bruno, lo zio di Matias, il sindaco
Aquilani e Marjola, mamma del piccolo

La befana nell’abitacolo dell’AB 412

Il sindaco rilascia un’intervista al TG regionale
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La mamma e la zia del piccolo Matias
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Vetralla,  l’assessorato  ai
Servizi alla Persona riparte
con “energia e verve”, parola
di Giulio Zelli

di EMANUELE FARAGLIA –

VETRALLA  (Viterbo)  –  La  quinta  amministrazione  targata
Sandrino Aquilani ha preso ufficialmente il via nel segno del
“rinnovamento e quindi più energia e verve”. Parola di Giulio
Zelli, neo assessore ai servizi sociali, o meglio, come si
dice  ora,  ai  servizi  alla  persona  che  garantisce:  “La
sensazione è estremamente positiva, c’è una gran voglia di
fare”.

Da gestore navigato della cosa pubblica Zelli sa che non c’è
tempo  da  perdere.  “Siamo  ancora  impelagati  nel  Covid.  Le
elezioni si sono svolte a ottobre e non a primavera come prima
e questa è una prima negatività. Subentrare a fine anno con
bilancio  già  speso  e  decisioni  già  prese  non  è  semplice.
Meglio sarebbe stato partire prima. Dalle feste natalizie al
presepe siamo diventati operativi appena insediati. Nonostante
ciò siamo riusciti a dare un’impronta importante”.
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L’assessore Zelli prosegue: “Stiamo predisponendo un bando per
il rimborso degli affitti, contributo che riguarda i canoni
del primo semestre 2021. Non appena sarà pronto lo renderemo
noto con manifesto e su tutte le nostre pagine del Comune e i
soliti canali”.

“Già operativo invece il bando per le utenze Tari (vedi moduli
in basso, ndr). Come è sempre avvenuto l’assistente sociale
valuta caso per caso tutte le altre situazioni”.

In ogni caso sono in arrivo delle novità importanti: “Stiamo
predisponendo la pagina Facebook dei servizi alla persona.
Purtroppo la precedente è andata perduta, un vero peccato. La
nuova pagina sarà senza commenti perché sia quelli positivi
che negativi a volte creano solo confusione. Sarà un canale di
sola utilità sociale”.

Quando sarà pronta?

“Dalla prossima settimana, mi hanno garantito da martedì 21 o
al massimo mercoledì 22 dicembre”.

Quali  sono  gli  impegni  dell’assessorato  a  medio  e  lungo
termine?

“Ci  sono  una  serie  di  impegni  che  abbiamo  inserito  nel
programma  elettorale.  Innanzitutto  il  consolidamento  della



struttura dei servizi sociali. Insieme al distretto VT4 stiamo
cercando  di  ottenere  i  fondi  strutturali  PON  per  la
stabilizzazione di un numero fino a 13 assistenti sociali
senza costi per il Comune. È un impegno preso il 9 novembre
scorso e riconfermato nella successiva riunione di dicembre.
Ci sarà una graduatoria. Potremo dare stabilità a 13 figure
professionali  a  tempo  indeterminato  e  non  precari.  A
brevissimo prepareremo il bando. Si tratta di una grandissima
opportunità”.

Altre azioni intraprese recentemente?

“L’altro ieri abbiamo deliberato in giunta l’acquisizione di
un nuovo assistente sociale al posto di un altro che andrà in
pensione ai primi dell’anno nuovo. Dal 16 gennaio entrerà in
pianta stabile e a tempo indeterminato”.

Per quanto riguarda, infine, le comunicazioni del Comune di
Vetralla,  oltre  al  sito  ufficiale  www.vetralla.vt.it  è
possibile visitare anche la relativa pagina Facebook

https://www.istruzione.it/pon/ilpon.html
http://www.comune.vetralla.vt.it/servizi/notizie/notizie_homepage.aspx
https://www.facebook.com/comunedivetralla
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“Comunità  e  partecipazione”,
il  piano  culturale  per
Vetralla  dell’assessore
Daniela Venanzi
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di EMANUELE FARAGLIA –

VETRALLA (Viterbo) – Ad un mese e mezzo dall’insediamento
effettivo della nuova giunta Aquilani abbiamo rivolto alcune
domande all’assessore alla Cultura Daniela Venanzi. Tante le
cose da fare, ma già numerosi i progetti in essere e in
cantiere. Ecco l’intervista completa.

Le prime impressioni di questo avvio di nuova giunta Aquilani?

“Buone, il clima è cordiale, c’è unità d’intenti, spero che
continui così anche per l’avvenire. C’è molta collaborazione
non solo tra noi assessori, ma anche con i delegati e i
consiglieri che contribuiscono a livello operativo e pratico.
In questo si vede la capacità di Aquilani di fare le scelte
giuste rispetto ad esempio ai consiglieri che per la maggior
parte sono tutti nuovi”.

Quali sono le priorità dell’assessorato alla Cultura sotto le
festività natalizie?

“Sono entrata quasi a Natale avviato perché le attività sotto
le  feste  si  pianificano  ad  agosto.  Quindi  rispetto  alle
luminarie  abbiamo  lasciato  lo  stesso  numero  e  lo  stesso
budget. In campagna elettorale avevo presentato il progetto
‘M’Illumino  di  Natale’  che  avevo  preparato  studiando  tra
l’altro  il  regolamento  di  notte.  È  stato  un  impulso

https://www.tusciatimes.eu/a-vetralla-il-contest-a-premi-millumino-di-natale/


fondamentale, la risposta dei cittadini tra i vicoli e le
piazze è stata decisamente al di sopra delle aspettative.
Giustamente sono stimolati perché vedono che gli assessori,
che a volte sembrano degli ‘intoccabili, sono cittadini come
loro. A volte, con poco e un’idea si può fare qualcosa di
carino”.

Altri progetti a lungo termine?

“C’è la filodiffusione nel centro storico, già attiva per
Natale e non solo con le luci. Col progetto M’Illumino di
Natale  abbiamo,  grazie  alla  grande  disponibilità  dei
cittadini,  aperto  locali  prima  sfitti  per  farli  diventare
botteghe  dove  il  privato  può  fare  una  vetrina  o  vendere
direttamente i prodotto enogastronomici del posto. Sono già
almeno una decina i locali aperti. I cittadini sono stati
molto  collaborativi.  La  filodiffusione,  poi,  con  corrente
pagata dal Comune fa parte di un progetto più ampio con focus
sul centro storico. L’idea è quella di una galleria permanente
a  cielo  aperto  con  scatti  fotografici  contemporanei  di
vetralla e scatti di com’era una volta e percorso espositivo
aperto tutto l’anno. Ci sarà un concorso con scatti di gente
comune  oltre  alle  installazioni  fotografiche  di  un
professionista di fama internazionale e poi foto del nostro
archivio e due del concorso. In più è previsto l’intervento di
artisti locali che dipingeranno le panchine come delle vere
opere  d’arte.  Nel  futuro  nulla  vieta  di  inserire  altre
sculture”.

“C’è poi – prosegue l’assessore Venanzi – un progetto sulla
via  Francigena,  subito  dopo  Natale  incontrerò  i  massimi
esponenti e studiosi del territorio tipo Andrea Natali, poi il
Cai e devo dire grazie alla Pro Loco e alle associazioni ci
sarà  anche  il  Presepe  vivente,  una  grande  risposta  dei
cittadini  e  delle  associazioni.  Il  presepe,  viste  le
normative, sarà teatralizzato con scene. Domani (16 dicembre,
ndr) l’incontro in Prefettura per l’ok e le date. Poi ci sono
i concerti natalizi con l‘Endeca Vox , un ensemble, un gruppo

https://www.facebook.com/endecavox/


polifonico di Viterbo dove c’è anche un ragazzo di Vetralla.
Prossimo appuntamento a Tre Croci domenica alle 18 e 30 salvo
variazioni dell’ultimo momento”.

Capitolo Boods, ovvero l’iniziativa che prevede di posizionare
dei box contenenti libri nel bosco e non solo?

“Ne parleremo in giunta. Si inserisce bene nel discorso della
galleria permanente, oltre alle panchine e agli interventi ci
saranno  anche  i  Boods.  Si  sposa  bene.  A  questo  proposito
stiamo studiando anche delle visite guidate per il centro
storico”.

Un augurio per Vetralla?

“L’augurio è quello di ritrovare il senso della comunità e
della  partecipazione  perché  questo  crea  la  forza  di  un
paese”.

M’Illumino di Natale a Vetralla
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